

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES

ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を

2013-2014年度 国際ロータリー会長 ロンD.バートン



2013-2014年度 会長 鶩塚貞長 幹事 服部 滋 クラブ会報委員長 佐藤公俊  
創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30  
例会場/ウェスティングナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 ☎451-8551

TEL 052-523-1998 FAX 052-531-0727

2013 September 4

■ 2013~2014年度方針

“原点に戻り 品格あるアドバンス”  
Return to basics Advance with intelligence

NO.9

## 例会報告

●第2005回例会 平成25年9月4日(水) 晴

●9月は新世代のための月間

●君が代

●ロータリーソング 奉仕の理想

●出席報告 会員 104名中 (98) 出席68名

出席率69.39% 修正出席率87.88%  
(8月21日分)

## ●ゲスト紹介

・ゲストスピーカー

公益財団法人アジア保健研修所  
国際事業主任 宇井志緒利さん

・米山奨学生 デバコダ・ジバナト君

## ●ニコボックス

「本日の卓話は私の学生時代の友人の宇井志緒利さんです。当クラブ財団留学生OGです。よろしくお願いします。」

坂倉弘康君

「今日から加藤さんが入会されます。よろしくお願いします。」

服部 滋幹事

「今日から入会させていただきます。よろしくお願い致します。」

加藤智弘君

「名月や 池を巡りて 汗をかき

蒸し暑い ただやかましい 蟬の声」

鶩塚貞長会長

「9/1 「ゴルフ通の会」ではからずも優勝できました。吉田さん、亀井さんお世話になりました。

HDCPが半減し晴れてシングルプレイヤーとなりました。更に精進を重ねます。」

亀谷喜敬君

「ゴルフ通の会で松原さん、安井隆豊さんのゴルフティーを見習ったお陰で、セントのベストスコアが出ました。亀谷さん優勝おめでとうございます。尚このニコボックスは田中委員長への義理で入れさせて頂きました。スコアは85、3位入賞

でした。」

岩田玄知君

「本日、リアルバースデーです。48才になりました。年男です。次の年男は還暦です。まだまだいきます。宜しくお願いします。」

田中知克君

本日のニコボックス 7件 26,000円

累計 62件 338,000円

## 服部 滋幹事報告

▽当クラブ行事予定

・9月18日(水) ガバナー補佐訪問日

\*例会終了後、クラブアッセンブリーを開催致します。理事、役員及び、各委員長、新入会員の方のご出席をお願い致します。

・9月25日(水) 例会終了後、理事会を開催致します。

・10月3日(木)

ガバナー公式訪問・合同例会

\*名古屋東山RCさんがホストのため、木曜日に例会変更となります。

\*場所はウェスティングナゴヤキャッスルで、12時30分~です。

\*10月2日(水)の例会はございません。

職場例会

訪問場所 独立行政法人 水資源機構愛知用水総合管理所

例会場所 名古屋ゴルフ俱楽部 和合コース

時 間 10時~13時30分

\*本日、ご案内を配布しております。

## 鶩塚貞長会長挨拶

### “三陸鉄道”

風光明媚なリアス式海岸を見下ろし、二両編成の単線鉄道が海岸線に沿って走っています。自然に溶け込んだ、この素朴な情景は、鉄道ファンには至福のときを、市場原理とバーチャル・リアリティに疲れ果てている現代人には、こころの安らぎを与えてくれます。

しかしながらこの牧歌的情景とは裏腹に、三陸鉄道は併進して走るバス共々に、毎年高額の赤字に苦しみ、自治体の財政に大きな負担をかけているのです。

一時大流行の、第三セクター方式なので、自治体の負担は当然のことですが、過疎地帯で、大した税収のない自治体には、行政得意の、“見込みも違い”的付けで、大変なお荷物になっています。

三陸鉄道は、この度の震災で、路線に甚大な被害を受け不通となりましたが、併進している道路は大

した被害がなく、バスは平常運航が可能で、鉄道利用者を吸収した結果、路線バスの長年の赤字は、“黒字”に転向しました。

早い話が、この地域には鉄道とバスを併進させるだけの、利用者が存在しないということです。

天災等での復旧事業の政府補助は、通常四分の一です。赤字連続の三陸鉄道には、復旧予算などありません。政府は第3次補正で、三陸鉄道の復旧費用100億円、政府50億、自治体50億、三陸鉄道負担金無し、と決したのです。

テレビ番組では、内情を何も知らない司会者が、やれ、「新しい新しい駅の表示が出来てよかったです」、それ、「地元のあちゃんが復旧を喜んでいます」などと、無責任極まりない報道をしています。

100億円もの巨費を投じ、三陸鉄道が完全復旧すると、バスを黒字に回復させた乗客は、また鉄道に戻り、双方赤字体制に逆戻りです。

血税100億円投じることにより、毎年3億円余の赤字体制の復旧です。

震災と原発大災で、過疎化がさらに進んでいるので、乗客は以前よりさらに減少し、年間3億円もの巨費を、悲鳴を上げながら拠出していた、自治体の負担はさらに増大するでしょう。また、50億円もの復旧費用を、自治体はどこから捻出するのですか。

自公政権がゴリ押しで作った徳山ダムという名の“水たまり”は、何の機能もせずに、年11億円余もの維持管理費が使われ、26人程もいる職員の、平均年収は1000万円を超えていました。

一事が万事で、どの政権になってしまっても、すぐにでも辞められる無駄遣いは放置し、上述のような、子供が計算しても理屈に合わない赤字誘導の事業が、平然と予算化されています。

費用対効果万能は何とも味気なく、私はエモーショナルな世界を好みますが、残念なことに、今の我が国の財政事情は、素朴な情景を楽しんでいるほど脳天気ではないのです。

## 卓 話

### 「財団奨学生が歩んだその後」

公益財団法人アジア保健研修所

国際事業主任 宇井 志緒利

私は、アジアの草の根の人々の健康のために働くワーカーを育成するNGO、アジア保健研修所（AHI）で働いています。大学時代、夏休みにボランティアとして関わったことがきっかけで、専門性や準備もないままに国際協力の仕事に飛び込みました。

初めて訪れたアジアの現場、紛争の続くフィリピンで出会った同世代の献身的な女性ワーカーに刺激を受け、私もそのようなワーカーになりたいと思いました。その準備のため、勤務4年目に、和合ロータリークラブ送り出し奨学生として、米国カリフォルニア大学の社会学部修士課程に留学しました。



大学に通ううちに、近郊のカンボジア定住難民が大勢住む町に出入りするようになり、落第寸前だった私は、難民の人たちに励まされながら修士課程を終えました。母国への帰国を夢見る彼らに恩返しをしたい、という思いをもって職場復帰し、当時まだ国交のないカンボジアで、AHIとしては初めて政府機関（保健省）をパートナーとした研修プロジェクトを立ち上げました。

その後、他団体でのカンボジア常駐も含め、20年以上カンボジアに関わることになりました。保健教育研修を進めていく中で、ゆっくりと自信を取り戻していく保健ワーカーたち、そして元ポルポト派ゲリラの衛生兵と和解していくワーカーたちに出会い、保健研修が果たす平和づくりへの役割の大ささを実感しました。また、病気や貧困に苦しみ、内戦で家族や友人と引き裂かれて、今日を精一杯生きようとする人たちから、「本当の豊かさは、どれだけたくさんものを持っているかではなく、どれだけ自分の持っているものを分かち合えるか」ということ、また「何をするかだけでなく、誰と一緒にいようとするのか」の大切さを、小さくされた人々の大きな分かち合いから教えられました。

私がカンボジアの人々と出会い、AHIの活動展開の転機となった、私の米国留学時代を支えてくださった和合ロータリークラブの皆様に、心から感謝します。

### 新入会員紹介 (2013. 9. 4入会)

#### ●加藤 智弘君 (S28.2.8生)

- ・事業所  
(株)一柳葬具總本店  
営業推進部長
- ・〒460-0008  
名古屋市中区栄3-14-11  
TEL <052> 241-0658  
FAX <052> 263-1361
- ・職業分類 葬祭
- ・所属委員会 親睦活動委員会
- ・紹介者 伊藤勝康君



例会	月日	今後の予定
第2006回	9.11	本多國泰環境保全委員長 今年度の環境保全委員会の方針 —シンガポール観察—
第2007回	9.18	東名古屋分区 三浦俊彦ガバナー補佐訪問日
第2008回	9.25	中京大学名誉教授 水谷研治氏 「アベノミックスのこれから」
第2009回	10.3 (木)	ガバナー公式訪問 12:30~13:30 ウェスティングハウス・カヤッセル (10/2(水)を例会変更)

○このウィクリーは再生紙を使用しております。